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Anfrage zur Sitzung des Gemeinderates am 27. Juli 2021 
 

Sondernutzung für die Gastronomie in Feudenheim – Konkurrenz für Handel und 
Gewerbe? 
 
 
 
 
Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister, 
 
in der Feudenheimer Hauptstraße nutzen Betriebe die Möglichkeit zur Sondernutzung von Parklets 
für die Außengastronomie. Dadurch fallen derzeit mindestens 7 Parkplätze dauerhaft weg, die aber 
auch für Handel und Gewerbe wichtig sind. Bürgerinnen und Bürger haben sich bereits darüber 
beschwert, denn auch Handel und Gewerbe waren stark von den Lockdowns betroffen und 
befürchten, dass bei fehlender Parkmöglichkeit die Hauptstraße als Stadtteilzentrum geschädigt 
wird und die Menschen ins nächste Einkaufszentrum fahren. Gastronomie, Handel und Gewerbe 
dürfen auf keinen Fall gegeneinander ausgespielt werden. Es braucht faire Regeln für alle, damit 
jede und jeder die Chance hat, nach der Corona-Krise wieder wirtschaftlich erfolgreich zu sein. 
 
 
 
Daher fragen wir die Verwaltung: 
 
 
 

1. Wie viele Anträge auf Sondernutzung im Bereich Außengastronomie wurden in Feudenheim 
gestellt bzw. genehmigt? 

2. Wie viele Parkplätze werden dadurch belegt und stehen nicht mehr zur Verfügung? 
3. Liegen weitere Anfragen vor bzw. sind weitere Genehmigungen zu erwarten? 
4. Wurden die Genehmigungen ganzjährig erteilt oder werden diese im Gegensatz zum letzten 

Winter nach dem Sommerbetrieb wieder entfernt, so dass zumindest dann wieder die 
Parkplätze wieder zur Verfügung stehen?  

5. Sind diese Genehmigungen befristet oder dauerhaft ausgesprochen worden? 
6. Welche langfristige Strategie verfolgt die Verwaltung bei den Parklets in den Stadtteilen? 

Sollen diese grundsätzlich möglich sein oder waren diese nur als Ausgleichsmaßnahmen 
nach den Lockdowns vorgesehen? Was ist für 2022 vorgesehen? 

7. Gab oder gibt es eine Absprache mit dem örtlichen Gewerbeverein und Bezirksbeirat? 
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30. Juni 2021 
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der Stadt Mannheim 
Herrn Dr. Peter Kurz 
Rathaus, E 5 
68159 Mannheim 
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Mit freundlichen Grüßen 

            
Dr. Birgit Reinemund         Volker Beisel      Prof. Kathrin Kölbl 
Stadträtin, FDP         Stadtrat, FDP      Stadträtin, FDP 

 
Wolfgang Taubert 
Stadtrat, MfM  




